

MAGES : ÉPIPHANIE DU SEIGNEUR !



« Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » - Lire Matthieu 2,1-12

Mais que signifie « **EPIPHANIE** » ?

Il s'agit, de la part de Dieu, de la **Manifestation**, de la **Révélation**, d'une réalité cachée ; soit par songe, soit par un événement particulier. Dans son amour pour nous, Dieu nous dévoile, nous révèle, un **Mystère** ; la réalité d'une chose que l'homme ne peut ni inventer, ni imaginer.

Chez les orthodoxes, la fête s'appelle – « **Théophanie** », ce qui signifie également la « manifestation de Dieu ». Dieu se manifeste à nous pour nous dévoiler une réalité.

Ici l'Astre qui brille dans les cieux nous rappelle la parole du prophète Isaïe :

« Le peuple qui marchait dans les ténèbres **a vu se lever une grande lumière** ; et sur les habitants du pays de l'ombre, une

lumière a resplendi. Tu as prodigué la joie, tu as fait grandir l'allégresse : ils se réjouissent devant toi.

- Oui, **un enfant nous est né**, un fils nous a été donné ! Sur son épaule est le signe du pouvoir ; son nom est proclamé : Conseiller-merveilleux, Dieu-Fort, Père-à-jamais, Prince-de-la-Paix ! - Isaïe 9,1-5 »

A la naissance de Jean le Baptiste, « Zacharie, son père, fut rempli d'Esprit Saint et prononça ces paroles prophétiques : Béni soit le Seigneur, le Dieu d'Israël, qui visite et rachète son peuple... pour donner à son peuple de connaître le salut par la rémission de ses péchés, grâce à la tendresse, à l'amour de notre Dieu, **quand nous visite l'astre d'en haut, pour illuminer** ceux qui habitent les ténèbres et l'ombre de la mort, pour conduire nos pas au chemin de la paix. - Luc 1,67-68 ; 77-79 »

Quelle est cette lumière ? **Cette lumière c'est Jésus.**

Et St Jean de nous dire : « AU COMMENCEMENT était le VERBE (de Dieu, sa PAROLE faite chair), et le VERBE était auprès de Dieu, et le VERBE était Dieu. Il était au commencement auprès de Dieu.

En lui était la vie, et la vie était la LUMIERE des hommes...Le VERBE était la vraie LUMIERE, qui éclaire tout homme en venant dans le monde.

Mais à tous ceux qui l'ont reçu, il a donné de pouvoir devenir enfants de Dieu, eux qui croient en son NOM. - Et le VERBE s'est fait chair, il a habité parmi nous, et nous avons vu sa gloire, la gloire qu'il tient de son Père comme Fils unique, plein de grâce et de vérité. - Jean 1,1-14 »

Saint Paul nous dit qu'en Jésus : « la grâce de Dieu s'est manifestée pour le salut de **tous les hommes**. (Tite 2, 11) »

JESUS Lui-même nous a dit : « MOI, je suis la **LUMIERE** du monde. Celui qui me suit ne marchera pas dans les ténèbres, il aura la **LUMIERE de la VIE**. - Jean 8,12 »

Que signifient ces paroles : « Celui qui ME suit ne marchera pas dans les ténèbres, il aura la **LUMIERE de la VIE**. » Jésus nous révèle que sa PAROLE est VIE et VÉRITÉ !

« Les paroles que je vous ai dites sont esprit et elles sont vie. Mais il y en a parmi vous qui ne croient pas.

Alors Jésus dit aux Douze : Voulez-vous partir, vous aussi ? Simon-Pierre lui répondit : Seigneur, à qui irions-nous ? **Tu as les paroles de la VIE éternelle**. Quant à nous, nous croyons, et nous savons que tu es le Saint de Dieu. - Jean 6,63-69 »

« Le ciel et la terre passeront, mes paroles ne passeront pas. - Matthieu 24,35 »

« La pluie et la neige qui descendent des cieux n'y retournent pas sans avoir abreuvé la terre, sans l'avoir fécondée et l'avoir fait germer, donnant la semence au semeur et le pain à celui qui doit manger ; ainsi ma PAROLE, qui sort de ma bouche, ne me reviendra pas sans résultat, sans avoir fait ce qui me plaît, sans avoir accompli sa mission. - Isaïe 55,10-11 »

En clair, l'Etoile des Mages symbolise pour nous la PAROLE de DIEU, le CHRIST PAROLE du Père : Jésus leur dit : « Allez ! Voici que JE vous envoie comme des agneaux au milieu des loups. - Celui qui vous écoute M'écoute (à Moi qui vous envoie annoncer la Bonne Nouvelle) ; celui qui vous rejette Me rejette ; et celui qui me rejette, rejette celui qui m'a envoyé. (Dieu le Père) - Luc 10,3;16 »

Celui qui « écoute la Parole de Dieu » (ce que Jésus nous dit dans l'Evangile), celui-là marche dans la Lumière du Christ ; il a découvert le sens de sa vie, de son existence, de son avenir !

L'Etoile des Mages c'est la LUMIERE qui éclaire et guide le monde sur le chemin de la VIE ! C'est le CHRIST Lui-même ! Cette Lumière, c'est sa PAROLE ! Elle est un phare puissant pour nous !

Seul le Christ peut combler notre vie ; notre ESPÉRANCE ! Car dans les ténèbres de notre vie sur terre, abimée par le drame du péché originel ; notre vie qui connaît la souffrance, le Mal sous toutes ses formes ; la guerre, la haine, la violence, le mensonge et l'infidélité...la maladie, les cataclysmes...la mort. Tout ce qui nous salit, nous détruit...Toutes les idées du monde qui nous conduisent sur un chemin de tristesse, de malheur, de désespoir...car contraires à la Foi ; contraires aux Commandements de Dieu, à l'enseignement de l'Evangile et de l'Eglise qui sont chemin de VIE ! En tout cela le CHRIST, LUMIERE du monde vient nous en délivrer. Sa Lumière veut nous guider sur le Chemin de la VIE et de la VERITE !*

Il vient nous guider sur le chemin de DIEU : « Moi, je suis le Chemin, la Vérité et la Vie ; personne ne va vers le Père sans passer par Moi.

Celui qui ne m'aime pas ne garde pas mes paroles. Or, la parole que vous entendez n'est pas de moi : elle est du Père, qui m'a envoyé. - Jean 14,6 ;24 »

Tel est le sens, la Révélation, de l'EPIPHANIE : DIEU nous a envoyé la véritable ETOILE, le CHRIST, son FILS bien-aimé, « **l'astre venu d'en haut, pour illuminer** » notre vie, notre route terrestre et nous conduire au SALUT ! A la gloire de la VIE ETERNELLE !

Nous aussi marchons, dans la Foi et l'Espérance, à la suite des Mages ; suivons l'Etoile venue du ciel ! Chaque jour cherchons le Christ dans sa parole et ses Sacrements !

P. Michel B. ce Dimanche 05 / 01 / 2025